



Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción.

ACTA CORRESPONDIENTE A LA SEGUNDA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EJECUTIVA DE LA SECRETARÍA EJECUTIVA DEL SISTEMA ESTATAL ANTICORRUPCIÓN DE BAJA CALIFORNIA, DEL DÍA 27 DE FEBRERO DE 2025, CELEBRADA DE MANERA VIRTUAL EN PLATAFORMA ZOOM.

Siendo las trece horas del día 27 de febrero del año 2025, se reunieron los integrantes de la Comisión Ejecutiva de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción de Baja California, para celebrar la Segunda Sesión Ordinaria, a la que fueron previamente convocados sus integrantes de manera virtual, esto con fundamento en el artículo 16, 30, 31 y 32 de la Ley del Sistema Estatal Anticorrupción, así como de los artículos 23, 24 párrafo segundo y tercero del Reglamento Interior de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción de Baja California.

El Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción de Baja California, Francisco Javier Rebelín Ibarra, da la Bienvenida a los integrantes de la Comisión Ejecutiva y a efecto de agotar los asuntos del orden del día, procede de la siguiente manera:

1.- Lista de asistencia y acreditación de quorum legal de los integrantes de esta Comisión Ejecutiva.

En uso de la voz, el Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción, Francisco Javier Rebelín Ibarra llevó a cabo el pase de lista, encontrándose presentes lo que a continuación se enlistan:

- 1.- Julio Estanislao Rubio Díaz. - Integrante del Comité de Participación Ciudadana el Sistema Estatal Anticorrupción de Baja California: Presente
- 2.- Luis Xavier Garavito Torres. - Integrante del Comité de Participación Ciudadana el Sistema Estatal Anticorrupción de Baja California: Presente
- 3.- Martha Elizabeth Moreno García. - Integrante del Comité de Participación Ciudadana el Sistema Estatal Anticorrupción de Baja California: Presente
- 4.- Francisco Javier Rebelín Ibarra. - Encargado de despacho de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción de Baja California: Presente.

Asimismo, se hace constar la asistencia del Luis Alberto Ocampo Blanco, Presidente del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción de Baja California a quien se la da bienvenida a la sesión.



Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción.

2.- Lectura de la propuesta del Orden del día para su aprobación o modificación en su caso.

Acto continuo se procede a pasar al segundo punto del Orden del día, correspondiente a la lectura de la propuesta del Orden del día para su aprobación o modificación en su caso.

ORDEN DEL DÍA

1. Lista de asistencia y acreditación de quorum legal de los integrantes de esta Comisión Ejecutiva.
2. Lectura de la propuesta del orden del día para su aprobación o modificación en su caso.
3. Propuesta, revisión, modificación y/o en su caso, aprobación del acta de la Primera Sesión Ordinaria de la Comisión Ejecutiva.
4. Asuntos Generales
5. Clausura.

En uso de la voz el Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción Francisco Javier Rebelín Ibarra, pregunta a los integrantes de la Comisión Ejecutiva, si tienen algún punto para agregar al orden del día; asimismo, hace del conocimiento a los integrantes de la Comisión Ejecutiva la necesidad de agregar un punto al orden día, que corresponde a lo siguiente:

Propuesta, discusión y en su caso, aprobación del Acuerdo mediante el cual, la Comisión Ejecutiva, aprueba “el tríptico y en su caso, gaceta” como medio de difusión de las actividades mas relevantes del Sistema Estatal Anticorrupción de Baja California.

Continuando con el uso de la voz, el Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción Francisco Javier Rebelín Ibarra, menciona que es una forma de difundir las actividades mas relevantes de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción de Baja California. Es una propuesta en cuanto a la forma en la cual se estaría llevando a cabo la difusión. Una vez expuesto lo anterior, cede el uso de la voz a los demás integrantes de la Comisión Ejecutiva.



Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción.

En uso de la voz, Luis Xavier Garavito Torres, integrante del Comité de Participación Ciudadana, menciona "... si es para someterlo a votación, hace falta uno de los integrantes y no se dio el derecho a la información de que en la convocatoria estuviera contenido. Si estuviera la maestra Nallely y todos estuviéramos de acuerdo, no habría problema, si no, esta viciado..."

En uso de la voz, el Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción Francisco Javier Rebelín Ibarra, hace mención que dentro de las sesiones se toman acuerdos por mayoría de los presentes.

En uso de la voz Luis Xavier Garavito Torres, integrante del Comité de Participación Ciudadana menciona "... la inclusión de un nuevo punto del orden de día, no estarían cumpliéndose la anticipación debida, por que no estuvo contenido en el orden del día ese punto..."

Se hace constar la asistencia de Eva Nallely Gómez Ponce, integrante del Comité de Participación Ciudadana, sin embargo, presenta problemas para conectarse a la sesión.

En uso de la voz, el Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción Francisco Javier Rebelín Ibarra, somete a consideración la propuesta de modificación del Orden del día, por lo que se pone a su consideración la propuesta, solicitando quienes estén a favor de la propuesta de modificación del Orden del día, favor de levantar su mano en favor de aprobación.

- 1.- Julio Estanislao Rubio Diaz. – **En contra**
- 2.- Luis Xavier Garavito Torres. – **En contra**
- 3.- Martha Elizabeth Moreno García. – **En contra**
- 4.- Francisco Javier Rebelín Ibarra. - **A Favor**

En uso de la voz, Martha Elizabeth Moreno García, hace mención que se conecto a la Sesión Eva Nallely Gómez Ponce, para considerarla para someter a votación el punto del orden de día.

En uso de la voz, el Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción Francisco Javier Rebelín Ibarra, señala que aún no se cierra la votación, da la bienvenida a la reunión a Eva Nallely Gómez Ponce, asimismo, hace de su conocimiento de la propuesta de agregar un punto al orden del día, se le comenta que por parte de la Secretaría se tiene una propuesta de modificación al orden del día, donde se incluye un punto relativo a la forma en la cual se dará la difusión a través de trípticos y en su caso gacetas como medio de difusión de las actividades más relevantes del Sistema Estatal Anticorrupción de Baja California. Señalaba el Licenciado Garavito que por no estar presente y ser una modificación al orden del día, no se debería incluirla. En este momento, ya con su presencia,



Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción.

solicitaríamos que quienes estén a favor de la propuesta, se señale en este momento. La propuesta es darles a conocer los medios por lo cuales se estarían dando a conocer las actividades de difusión del Sistema Estatal Anticorrupción a través de trípticos, gacetas y los medios electrónicos, los cuales ya están contenidos dentro del trabajo y el presupuesto anual, pero los medios impresos no estaban considerados, es por eso que se están incluyendo. Ya en su momento, en el punto de la propuesta, les daremos a conocer los detalles del porque se propone a este nivel el documento impreso.

Una vez dicho lo anterior, solicita a los integrantes de esta sesión que se estén a favor, levanten su mano en señal de aprobación:

- 1.- Julio Estanislao Rubio Diaz. – **A favor**
- 2.- Luis Xavier Garavito Torres. – **A favor**
- 3.- Martha Elizabeth Moreno García. – **A favor**
- 4.- Eva Nallely Gómez Ponce.- **A favor**
- 5.- Francisco Javier Rebelín Ibarra. - **A Favor**

Por unanimidad se aprueba modificar el punto 2 que corresponde al Orden del día,

ACUERDO.- Se aprueba modificar el Orden del día de la presente Sesión, para quedar de la siguiente manera:

1. **Lista de asistencia y acreditación de quorum legal de los integrantes de esta Comisión Ejecutiva.**
2. **Lectura de la propuesta del orden del día para su aprobación o modificación en su caso.**
3. **Propuesta, revisión, modificación y/o en su caso, aprobación del acta de la Primera Sesión Ordinaria de la Comisión Ejecutiva.**
4. **Propuesta, discusión y en su caso, aprobación del Acuerdo mediante el cual, la Comisión Ejecutiva, aprueba “el tríptico y en su caso, gaceta” como medio de difusión de las actividades más relevantes del Sistema Estatal Anticorrupción de Baja California.**
5. **Asuntos Generales**
6. **Clausura.**



Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción.

3. Propuesta, revisión, modificación y/o en su caso, aprobación del acta de la Primera Sesión Ordinaria de la Comisión Ejecutiva.

En uso de la voz, el Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción, Francisco Javier Rebelín Ibarra, desahoga el tercer punto del Orden del día, correspondiente a la propuesta, revisión, modificación y/o en su caso, aprobación del acta de la Primera Sesión Ordinaria de la Comisión Ejecutiva; haciendo mención a los integrantes del Comité de Participación Ciudadana, que recibieron dicha acta a través de la convocatoria que se les hizo llegar con anticipación, de la cual no se recibió alguna observación previa a la celebración de la presente sesión, por lo que solicitó a los integrantes del Comité de Participación Ciudadana manifestar el sentido de su voto de manera económica, levantando su mano los que estén a favor.

Una vez hecho lo anterior, se somete a votación la aprobación del acta, por lo que se solicita de los integrantes de esta Comisión Ejecutiva, manifestar el sentido de su voto de manera económica, levantando su mano los que estén a favor.

- 1.- Julio Estanislao Rubio Diaz. - **A Favor**
- 2.- Luis Xavier Garavito Torres. - **A Favor**
- 3.- Martha Elizabeth Moreno García. - **A Favor**
- 4.- Eva Nallely Gómez Ponce. - **A Favor**
- 5.- Francisco Javier Rebelín Ibarra. - **A Favor**

ACUERDO.- Se aprueba el Acta de la Primera Sesión Ordinaria de la Comisión Ejecutiva

A continuación, se pasa al siguiente punto del Orden del día, que corresponde a:

4.- Propuesta, discusión y en su caso, aprobación del Acuerdo mediante el cual, la Comisión Ejecutiva, aprueba "el tríptico y en su caso, gaceta" como medio de difusión de las actividades más relevantes del Sistema Estatal Anticorrupción de Baja California.

En uso de la voz, el Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción, Francisco Javier Rebelín Ibarra, desahoga el cuarto punto del Orden del día, correspondiente a la propuesta, discusión y en su caso, aprobación del Acuerdo mediante el cual, la Comisión Ejecutiva, aprueba "el tríptico y en su caso, gaceta" como medio de difusión de las actividades más relevantes del Sistema Estatal Anticorrupción de Baja California.

Continuando con el uso de la voz el Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción, Francisco Javier Rebelín Ibarra, menciona que se han tenido reuniones con diversas entidades del gobierno estatal en los cuales a través de la Secretaria de la Función Pública y en el rediseño y



Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción.

cambio de denominación que se esta llevando a cabo, la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, considerando que estos cambios se implementaran próximamente a nivel estatal, surge la necesidad de difundir las actividades mas relevantes del Sistema Estatal Anticorrupción. Esto permitirá establecer una clara distinción entre las funciones en ambas instancias. De igual manera, se sabe que las redes sociales son un medio de comunicación importante, sin embargo, no son la única opción para difundir información que deba permanecer por un tiempo prolongado. Dado que medios como gacetas, folletos, trípticos ofrecen una mayor permanencia y esta al alcance de todo público lector, principalmente personas que no tienen acceso a las redes sociales. En consideración a lo anterior, se presenta el siguiente acuerdo, que son los métodos, es decir, agregar a la propuesta que se tiene de una forma de difundir la posible publicación de trípticos y gacetas como medios de difusión. Una vez expuesto lo anterior, lo deja a consideración de los integrantes que se encuentran presentes en la sesión.

En uso de la voz, Eva Nallely Gómez Ponce, integrante de la Comité de Participación Ciudadana pregunta si estarían las actividades en concreto de todos del Comité de Participación Ciudadana quien forma parte del Sistema Estatal Anticorrupción, ya que como se comentaba en fechas pasadas se han hecho acciones por parte de nuestro presidente actual y es importante resaltar que hemos tenido esa cercanía con instituciones para reforzar la cultura anticorrupción, por lo que considera importante si en estos trípticos, en estas gacetas, se va a dar difusión a lo que está haciendo por parte del CPC.

En uso de la voz, el Luis Xavier Garavito Torres, integrante del Comité de Participación Ciudadana menciona que antes de presentar la propuesta, señala que hay que aportar de ¿cuánto va a ser la inversión que se considera? ¿cual va a ser el gasto para poder considerar votar? ¿en que se va a dejar de gastar por parte de la Sistema para poder hacer estas impresiones? ya que va a ser costoso ¿cuántas corridas se van a hacer? ¿cuántas impresiones se consideran hacer de la gaceta?, ¿cuántas impresiones de trípticos? considerar financieramente una aceptación y ¿cuál va a ser la forma de distribución de esta? no solo es imprimir y que se queden en la oficina, si no que hay diferentes cuestiones que hay que considerar.

En uso de la voz, el Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción, Francisco Javier Rebelín Ibarra menciona que la idea es proponer al Comité Coordinador esta opción, que si bien es cierto seria agregar las actividades de las funciones y actividades de cada uno de los que conforman el Sistema, en ese momento es donde tendríamos que evaluar el cuantificar el alcance de lo que queremos llevar a cabo. Ya sea la gaceta, tenemos recursos limitados para la impresión y los trípticos también serían de la manera mas austera posible considerando las mejores opciones de mercado, también se debe considerar importante definir en donde se llevarían a cabo los lugares de difusión de estos



Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción.

mecanismos. Sería aquí darles a conocer en ese momento, cuales serían las formas y los costos

En uso de la voz Luis Alberto Ocampo Blanco, presidente del Comité de Participación Ciudadana, menciona que por tratarse de la Comisión Ejecutiva, si sería importante lo que comenta el Licenciado Garavito, es decir, que se estableciera cuanto va a costar, cuanto va a afectar presupuestalmente a otras partidas y cuanta cantidad se estima que se va a especificar, ya que se supone que se va a distribuir en los municipios del estado de Baja California, por lo que se va a emitir un tiraje importante, por lo que también sería importante que se presente cual sería el formato que tendría este instrumento para que también se pudiera opinar sobre eso, como estaría integrado y que es lo que se divulgaría, para ya cuando llegue al Comité Coordinador, sea con todos los elementos que señalan en la Comisión Ejecutiva.

En uso de la voz, el Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción, Francisco Javier Rebelín Ibarra, menciona que la forma mediante la cual se esta dado a conocer la propuesta, es precisamente para poder definir el alcance que tendría la difusión. Una vez que se apruebe la forma, ya se buscarían las opciones de impresión y el volumen, ya teniendo un material prediseñado, una propuesta de impresión. Actualmente no se tiene, es por eso que estamos poniendo a su consideración la forma de la difusión.

En uso de la voz, Luis Xavier Garavito Torres, integrante del Comité de Participación Ciudadana, reitera que es de la idea de tener a quien va dirigido, como se va a distribuir y a quien se plantea que lleguen como un estudio de mercado, para que realmente vaya a ser funcional esa inversión que se vaya a realizar, antes que nada, para poder aprobar esta modalidad.

En uso de la voz, Eva Nallely Gómez Ponce, integrante de la Comité de Participación Ciudadana pregunta si esta propuesta se va a trabajar en reuniones de trabajo o bien se mandaría directamente al Comité.

En uso de la voz, el Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción, Francisco Javier Rebelín Ibarra responde que primero se aprobaría la forma, en su momento se diseñaría un formato cuantificado de cual sería la mejor opción, si es un tríptico, una gaceta, cual sería el mecanismo, pero de igual manera, la facultad la tiene el Comité Coordinador de establecer esa condición, que son los mecanismos de promoción.

Una vez hecho lo anterior, se somete a votación del punto número 4, por lo que se solicita de los integrantes de esta Comisión Ejecutiva, manifestar el sentido de su voto de manera económica, levantando su mano los que estén a favor.



Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción.

- 1.- Julio Estanislao Rubio Diaz. – **En contra**
- 2.- Luis Xavier Garavito Torres. – **En contra**
- 3.- Martha Elizabeth Moreno García. - **Abstención**
- 4.- Eva Nallely Gómez Ponce. – **En contra**
- 5.- Francisco Javier Rebelín Ibarra. - **A Favor**

En uso de la voz, Martha Elizabeth Moreno García, integrante del Comité de Participación Ciudadana menciona que la propuesta le parece interesante respecto de que hagan estos mecanismos para comunicar todo lo que se está haciendo, sin embargo, tiene la duda de que solo se somete a aprobación la propuesta o después se votara para saber que tríptico va a ser, de que forma o bien si ahora lo votamos a favor, ¿ya estaríamos de acuerdo con la emisión de esos trípticos? o bien ¿habrá otra votación para ver de forma se va a hacer?

En uso de la voz, el Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción, Francisco Javier Rebelín Ibarra, responde que se llevaría la propuesta al Comité Coordinador como medio, no tenemos la propuesta del contenido. En su momento, se establecería los mecanismos de difusión, haciendo ya el trabajo colaborativo de la propuesta del tríptico o gaceta de las actividades que ustedes deseen agregar en la forma de difusión.

En uso de la voz, Luis Xavier Garavito Torres, integrante del Comité de Participación Ciudadana, menciona que la información estaría variando, actualizando, ¿Con que periodicidad se estaría llevado a cabo la gaceta, los trípticos, los flyers? o bien ¿Como se va a denominar? la cuestión es la justificación ¿a quien va a dirigido? ¿número de ejemplares? ¿presupuesto? ¿se tiene la capacidad para hacerlo o no lo tenemos?, para que llegue al Comité Coordinador, debe de estar plenamente justificado, si no, se vería que estamos haciendo el trabajo sin filtro. Por eso mi voto en contra.

En virtud de que ya fue votado el punto y no hubo mayoría, quedaría pendiente de aprobación para una próxima sesión, tomando en consideración las propuestas del Maestro Garavito en cuantificar y tener una propuesta de publicación

5.- Asuntos generales.

En uso de la voz, el Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción, cede el uso de la voz a los integrantes del Comité de Participación Ciudadana para externar algún tema en particular, a lo cual, ninguno solicitó el uso de la voz, y así mismo, por parte del Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva, no hubo tema que desahogar.



Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción.

6.- Clausura.

Una vez hecho dicho lo anterior, y no habiendo más comentarios, se pasaría al siguiente punto que corresponde a la clausura siendo las trece hora con veinticuatro minutos del día 27 de febrero de 2025, se da por terminada la Segunda Sesión Ordinaria de la Comisión Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción de Baja California.

ATENTAMENTE

FRANCISCO JAVIER REBELÍN IBARRA
ENCARGADO DE DESPACHO DE LA SECRETARÍA EJECUTIVA DEL
SISTEMA ESTATAL ANTICORRUPCIÓN
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

JULIO ESTANISLAO RUBIO DÍAZ
INTEGRANTE DEL COMITÉ DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA
DEL SISTEMA ESTATAL ANTICORRUPCIÓN
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA



Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción.

LUIS XAVIER GARAVITO TORRES
INTEGRANTE DEL COMITÉ DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DEL
SISTEMA ESTATAL ANTICORRUPCIÓN
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA.

MARTHA ELIZABETH MORENO GARCÍA
INTEGRANTE DEL COMITÉ DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DEL
SISTEMA ESTATAL ANTICORRUPCIÓN
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

EVA NALLELY GÓMEZ PONCE
INTEGRANTE DEL COMITÉ DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA
DEL SISTEMA ESTATAL ANTICORRUPCIÓN
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA.



Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción.

LUIS ALBERTO OCAMPO BLANCO
PRESIDENTE DEL COMITÉ DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA
DE BAJA CALIFORNIA.